
Action de Grâce :  
 
Puisque tu fais miséricorde 
Puisque nos vies sont devant toi 
Puisque tu as versé ton sang pour nous 
Seigneur Jésus, pardonne-nous 
 
Des profondeurs, Seigneur je crie vers toi 
Seigneur, écoute mon cri d'appel 
Que ton oreille ne se ferme pas 
Entends la plainte de ma prière 
Si tu retiens les fautes contre nous 
Qui dans ce monde subsistera 
Mais le pardon se trouve près de toi 
Que nos cœurs s'ouvrent à ta grandeur 

De tout mon cœur j'espère le Seigneur 
Et sa parole de vérité 
Plus qu'un veilleur n'attend le jour 
nouveau 
Ô toi mon peuple, attends ton Dieu 
Près du Seigneur se trouve le salut 
Et l'abondance de son pardon 
C'est lui qui crée qui sauve et qui guérit 
Car sa puissance est sans mesure 

Dans la paroisse 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

                                                        
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
Dimanche 20 mars 2022  
3ème dimanche de Carême 

 
À mi-chemin de votre vie 1 

La moitié de notre vie ne se compte pas seulement en années calendaires. 
Parfois très vite le milieu de la vie, le temps des décisions, des conversions, des 
choix impérieux s’imposent comme une nécessité. Alors que vous approchez de la 
mi-carême, rappelez-vous ce mi-terme comme opportunité pour changer au 
milieu de votre vie. 

Le Carême est, en effet, un temps destiné à fortifier la grâce de votre 
baptême et à purifier votre foi. Il vous permet de refaire chaque année 
l’expérience que fit Israël lorsqu’il sortit d’Égypte et fut conduit au désert, 
éprouvant l’irrévocable fidélité de Dieu à l’égard de ses enfants. Voici ce qu’Il dit à 
Moïse lorsqu’Il se révéla à lui du milieu du Buisson : « J’ai vu, oui, j’ai vu la misère 
de mon peuple qui est en Égypte, et j’ai entendu ses cris sous les coups des 
surveillants. Oui, je connais ses souffrances. Je suis descendu pour le délivrer de la 
main des Égyptiens et le faire monter de ce pays vers un beau et vaste pays, vers 
un pays, ruisselant de lait et de miel. » (Livre de l’Exode, ch .3) 

Ces paroles, Il vous les adresse encore ce jour. "Je vous conduirai de la 
servitude jusqu’en Ma Maison ». Israël en son exode a découvert ses propres 
limites et ses infidélités, mais aussi l’amour fidèle et inaltérable de Dieu à son 
égard. Ainsi de vous en votre marche. 

Le Carême est un temps où, dans le désert de votre existence ici-bas, avec 
ses difficultés, ses craintes et ses infidélités, vous découvrez la proximité de Dieu 
qui, malgré ce qui peut Lui faire obstacle en vous, vous guide vers votre Terre 
Promise. Ce moment fondamental pour votre vie de foi vous oblige à un choix. 
Celui de mettre en œuvre les grâces reçues au baptême. 

Même si vos péchés se sont accumulés et si les erreurs humaines ont pu 
obscurcir votre perception de la présence de Dieu, Il marche avec vous. Le désert 
est le lieu où votre foi est mise à l’épreuve, mais où elle est aussi purifiée et 
renforcée si vous apprenez à fonder votre vie sur Dieu, malgré les expériences 
contraires. Faites route avec Dieu. Prenez la route du désert. Au bout de la route 
vous verrez votre Terre. 

P. Jacques Ollier 
 
1 Cf. «Nel mezzo del cammin di nostra vita » début de la Divine Comédie, Dante Alighieri 
 

 

28 rue de Chaillot 75116 Paris 
Tél. 01 47 20 12 33 

st.pierre.chaillot@eglise-chaillot.com 
http//www.eglise-chaillot.com 

 

PAROISSE 

SAINT PIERRE 

DE CHAILLOT 

Conférences de Carême 
« La Semaine Sainte vue par les peintres » Jacques Ollier 

A 11h dans la chapelle de la Vierge 
 

Jeudi 24 mars 
Ecce Homo, Jan Cossiers, peintre flamand, XVIIème s. 

Jeudi 31 mars 
La Crucifixion, Retable Issenheim Mathias Grünewald, XVIème s. 

Jeudi 7 avril 
La Pietà (Vatican), Michel Ange, XVIème s. 

 

Les concerts de Carême 
Tous les vendredis de 13h à 

13h30  
Chapelle de la Vierge 

 

25 mars  
Chants grégoriens  

et polyphonies médiévales 
Ensemble vocal Magnus Liber 

 

Vendredi 25 mars à 12h30 : 
Messe de l’Annonciation et début du 
« pèlerinage de la Vierge ». Les paroissiens 
qui le souhaitent pourront accueillir la statue 
de la Vierge chez eux pendant une semaine à 
partir du 25 mars jusqu’au 31 mai et prier à 
l’intention des parents qui ont perdu un 
enfant. 
Inscription à l’accueil ou au 01 47 20 12 33 et 
secretariat@eglise-chaillot.com 
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Chant d’entrée 
 

Levons les yeux, voici la vraie lumière,  
Voici le Christ qui nous donne la paix !  
Ouvrons nos cœurs à sa miséricorde,  
Notre Sauveur est au milieu de nous ! 
 

Jésus Christ, le Fils de Dieu fait homme 
Vient demeurer au milieu de son peuple !  
Regardez ! Voici l’Emmanuel !  
Dieu avec nous, venu dans notre chair !  

Il est Dieu, il est notre lumière,  
Rayon jailli du cœur très saint du Père.  
Sa clarté embrase l’univers, 
Il est la vie illuminant la nuit  !  

 
Lecture du livre de l’Exode  (Ex 3, 1-8a.10.13-15) 
 

En ces jours-là, Moïse était berger du troupeau de son beau-père Jéthro, prêtre 
de Madiane. Il mena le troupeau au-delà du désert et parvint à la montagne de 
Dieu, à l’Horeb. L’ange du Seigneur lui apparut dans la flamme d’un buisson en 
feu. Moïse regarda : le buisson brûlait sans se consumer. Moïse se dit alors : « Je 
vais faire un détour pour voir cette chose extraordinaire : pourquoi le buisson ne 
se consume-t-il pas ? » Le Seigneur vit qu’il avait fait un détour pour voir, et Dieu 
l’appela du milieu du buisson : « Moïse ! Moïse ! » Il dit : « Me voici ! » Dieu dit 
alors : « N’approche pas d’ici ! Retire les sandales de tes pieds, car le lieu où tu te 
tiens est une terre sainte ! » Et il déclara : « Je suis le Dieu de ton père, le Dieu 
d’Abraham, le Dieu d’Isaac, le Dieu de Jacob. » Moïse se voila le visage car il 
craignait de porter son regard sur Dieu. Le Seigneur dit : « J’ai vu, oui, j’ai vu la 
misère de mon peuple qui est en Égypte, et j’ai entendu ses cris sous les coups des 
surveillants. Oui, je connais ses souffrances. Je suis descendu pour le délivrer de la 
main des Égyptiens et le faire monter de ce pays vers un beau et vaste pays, vers 
un pays, ruisselant de lait et de  miel. Maintenant donc, va ! Je t’envoie chez 
Pharaon : tu feras sortir d’Égypte mon peuple, les fils d’Israël. » Moïse répondit à 
Dieu : « J’irai donc trouver les fils d’Israël, et je leur dirai : ‘Le Dieu de vos pères 
m’a envoyé vers vous.’ Ils vont me demander quel est son nom ; que leur 
répondrai-je ? » Dieu dit à Moïse : « Je suis qui je suis. Tu parleras ainsi aux fils 
d’Israël : ‘Celui qui m’a envoyé vers vous, c’est : Je-suis’. » Dieu dit encore à Moïse 
: « Tu parleras ainsi aux fils d’Israël : ‘Celui qui m’a envoyé vers vous, c’est Le 
Seigneur, le Dieu de vos pères, le Dieu d’Abraham, le Dieu d’Isaac, le Dieu de 
Jacob’. C’est là mon nom pour toujours, c’est par lui que vous ferez mémoire de 
moi, d’âge en d’âge. » 
 

Psaume 102 

 
 
Bénis le Seigneur, ô mon âme, /Bénis son nom très saint, tout mon être !  
    Bénis le Seigneur, ô mon âme, /N’oublie aucun de ses bienfaits ! 
 Car il pardonne toutes tes offenses /Et te guérit de toute maladie ;  

    Il réclame ta vie à la tombe  /Et te couronne d’amour et de tendresse. 
Le Seigneur fait œuvre de justice, /Il défend le droit des opprimés.  
    Il révèle ses desseins à Moïse, /Aux enfants d’Israël ses hauts faits. 
Le Seigneur est tendresse et pitié,  /Lent à la colère et plein d’amour ;  
    Il n’agit pas envers nous selon nos fautes, /Ne nous rend pas selon nos offenses. 
 

Lecture de la lettre de Saint Paul Apôtre aux Corinthiens  (1 Co 10, 1-6.10-12) 
 

Frères, je ne voudrais pas vous laisser ignorer que, lors de la sortie d’Égypte, nos 
pères étaient tous sous la protection de la nuée, et que tous ont passé à travers la 
mer. Tous, ils ont été unis à Moïse par un baptême dans la nuée et dans la mer ; 
tous, ils ont mangé la même nourriture spirituelle ; tous, ils ont bu la même 
boisson spirituelle ; car ils buvaient à un rocher spirituel qui les suivait, et ce 
rocher, c’était le Christ. Cependant, la plupart n’ont pas su plaire à Dieu : leurs 
ossements, en effet, jonchèrent le désert. Ces événements devaient nous servir 
d’exemple, pour nous empêcher de désirer ce qui est mal comme l’ont fait ces 
gens-là. Cessez de récriminer comme l’ont fait certains d’entre eux : ils ont été 
exterminés. Ce qui leur est arrivé devait servir d’exemple, et l’Écriture l’a raconté 
pour nous avertir, nous qui nous trouvons à la fin des temps. Ainsi donc, celui qui 
se croit solide, qu’il fasse attention à ne pas tomber. 
 

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc  (Lc 13, 1-9) 
 

Un jour, des gens rapportèrent à Jésus l’affaire des Galiléens que Pilate avait fait 
massacrer, mêlant leur sang à celui des sacrifices qu’ils offraient. Jésus leur 
répondit : « Pensez-vous que ces Galiléens étaient de plus grands pécheurs que 
tous les autres Galiléens, pour avoir subi un tel sort ? Eh bien, je vous dis : pas du 
tout ! Mais si vous ne vous convertissez pas, vous périrez tous de même. Et ces 
dix-huit personnes tuées par la chute de la tour de Siloé, pensez-vous qu’elles 
étaient plus coupables que tous les autres habitants de Jérusalem ? Eh bien, je 
vous dis : pas du tout ! Mais si vous ne vous convertissez pas, vous périrez tous de 
même. » Jésus disait encore cette parabole : « Quelqu’un avait un figuier planté 
dans sa vigne. Il vint chercher du fruit sur ce figuier, et n’en trouva pas. Il dit alors 
à son vigneron : ‘Voilà trois ans que je viens chercher du fruit sur ce figuier, et je 
n’en trouve pas. Coupe-le. À quoi bon le laisser épuiser le sol ?’ Mais le vigneron 
lui répondit : ‘Maître, laisse-le encore cette année, le temps que je bêche autour 
pour y mettre du fumier. Peut-être donnera-t-il du fruit à l’avenir. Sinon, tu le 
couperas.’ » 
 

Prière universelle :   
 

Dans ta miséricorde, Seigneur, écoute-nous 
 


